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ЭТОТ праздник, став
ший в нашей стране 
традиционным, уч

режден Указом Президиума 
Верховного Совета СССР в 
1944 году в честь огромных 
заслуг артиллеристов в Ве
ликой Отечественной войне.

50 лет Советская Армия 
стоит на страже завоеваний 
Октября. Все эти годы ар
тиллерия была ее неотъем
лемой частью. Уже через 
два месяца после подписа
ния В. И. Лениным декрета 

о создании Красной Армии, 
в апреле 1918 года, по ука
занию Советского правитель
ства формируется свыше 50 
артиллерийских подразделе
ний и частей. В годы граж
данской и Отечественной 
войн артиллеристы отважно 
сражались с врагом, многие 
из них получили высокие 
награды.

Одной из самых характер
ных особенностей послево
енного развития Советской

Армии явилось создание ра
кетного оружия. В 1953 го
ду впервые испытан один из 
видов водородного заряда. 
Спустя четыре года в на
шей стране появляются пер
вые межконтинентальные ра
кеты. По инициативе Ком
мунистической партии были 
созданы ракетные войска 
стратегического назначения, 
которые зорко стоят на 
страже мира и безопасности 
народов.

Победители 
соревнования

В условиях суровой ураль
ской зимы по-ударному тру
дятся работники аэропорта 
Чайко®аюий. Коллектив с че
стью носит коммунистическое 
звание. По итогам ср- 
циалистического соревнова
ния за третий квартал им при- 
овсено первое место среди 
портов местных воздушных 
линий Пермского предприя
тия. ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 

И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ
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НОВОСТИ

0
РГИНСТРУКТОР- 
СКИИ отдел По
литуправления в 
сентябре сего го
да ознакомился с 
организацией под
готовки и проведения от- 

четно-выборных партий
ных собраний в ряде 
предприятий, учебных за
ведений и учреждений 
гражданской авиации.

Участие в подготовке и 
проведении отчетов и вы
боров партийных органов 
показало, что они про
ходят в обстановке высо
кой трудовой и полити
ческой активности авиа
работников, широкого раз
вития социалистического 
соревнования за достой
ную встречу 100-летия со 
дня рождения В. И. Ле
нина.

В отчетных докладах 
комитетов, бюро, секрета
рей партийных организа
ций, выступлениях ком
мунистов большое внима
ние уделяется вопросам 
организационно - партий
ной и партийно-полити
ческой работы, ее сосре
доточенности и направлен
ности на решение основ
ных вопросов жизни и 
деятельности коллекти
вов гражданской авиа
ции, вытекающих из по
становления XXIII съезда 
КПСС и других руково
дящих документов пар
тии и правительства.

Серьезной критике 
подвергаются упущения в 
работе по выполнению 
производственного плана, 
внедрению новой системы 
планирования'и экономи
ческого стимулирования 
производства, обеспече
нию высокой безопасно
сти полетов, укреплению 
дисциплины, примерности 
коммунистов в исполне
нии своего партийного и 
служебного долга, надле
жащего руководства ра
ботой комсомольских и 
профсоюзных организа
ций.

Однако не везде еще 
этим вопросам уделяется 
должное внимание.

В некоторых партий
ных организациях в ре
зультате слабой подго
товки, отсутствия разъ
яснительной работы о 
целях и задачах отчетно- 
выборных собраний они 
проходят на недостаточно 
высоком организационном 
и идейно-теоретическом 
уровне. В ряде отчетных 
докладов слабо раскрыва
лись формы и методы 
партийно-политиче с к о й 

работы по обеспечению 
выполнения основных за
дач предприятий и под
разделений. Выступления 
отдельных коммунистов 
носили общий, неконкрет
ный характер. Их суще
ство часто сводилось к 
рассмотрению мелких хо
зяйственных вопросов. 
В них отсутствовал ана
лиз причин серьезных 
упущений в деятельности

О ходе отчетов и выборов в партийных 
организациях гражданской авиации

партийных органов и от
дельных коммунистов, 
слабо проявлялась забо
та об активизации дея
тельности партийных ор
ганизаций по повышению 
ответственности каждого 
коммуниста за свою парт
организацию и всю пар
тию.} В службе движения 
1-го Свердловского авиа
предприятия, например, 
не были приняты меры по 
обеспечению явки м'ак- 
снмально возможного ко
личества коммунистов на 
отчетно-выборное партий
ное собрание. Из 48 ком
мунистов на нем присут
ствовало только 28. От
четный доклад готовился 
в спешном порядке, од
ним секретарем; обсуж
дался и утверждался он 
на партийном бюро в 
день проведения собра
ния.

В отчетном докладе 
парткома Владивосток
ского предприятия недо
статочное внимание было 
уделено обобщению пе
редового опыта техниче
ского обслуживания са
молетов и лекционной 
пропаганде по проблемам 
партийного строительст
ва. На заводе партийное 
бюро совершенно упусти
ло в своем докладе во
просы научной организа
ции труда.

Аналогичные недостат
ки в организации под
готовки и проведения от
четов и выборов имеются 
и в некоторых других 
партийных организациях. 
Они свидетельствуют о не
достаточном внимании со 
стороны отдельных пар
тийных комитетов и по
литработников к этой 
важной политической кам
пании.

В целях обеспечения 
проведения отчетно-вы
борных партийных собра
ний на высоком организа
ционном и Идейном уров
не политотделам, полит
работникам, комитетам и 
бюро партийных организа
ций необходимо:

— принять неотложные 
меры к устранению недо
статков в работе по под

готовке и проведению от
четов и выборов в партий
ных организациях. Счи
тать эту работу одним из 
важнейших политических 
мероприятий на ближай
ший период. В полной ме
ре использовать отчетно- 
выборные собрания для 
повышения активности 
коммунистов и усиления 
партийного влияния в 
вопросах улучшения вос
питания личного состава, 
укрепления дисциплины, 
обеспечения безаварийной 
летной работы, привития 
каждому коммунисту и 
всем авиаработникам чув
ства государственной от
ветственности за высо
кую безопасность поле
тов;

— обратить особое 
внимание на подготовку 
отчетных докладов. В них 
необходимо всесторонне 
отразить деятельность 

партийного органа по по

вышению боеспособности 
партийных организаций и 
усилению их влияния на 
выполнение государствен
ных планов, обеспечение 
безопасности полетов, уси
ление воспитательной ра
боты, развитие активно
сти коммунистов и обес
печение их авангардной 
роли;

— значительное место 
в отчетных докладах дол
жно быть уделено рас
крытию содержания, 
форм и методов организа
ционно-партийной рабо
ты, практике и стилю дея
тельности парткомов, 
партбюро, повышению ро
ли партийных собраний и 
их решений, руководству 
цеховыми партийными ор
ганизациями и группами, 
профсоюзом и комсомо
лом.

■ Важно рассмотреть, как 
партийные организации 
выполняют постановления 
XXIII съезда партии и 
апрельского Пленума 
ЦК КПСС, занимаются 
вопросами воспитания у 
авиаработников коммуни
стической .убежденности, 
идейной стойкости, уме
ния противостоять любым 
формам буржуазного вли
яния, * привития чувства 
советского патриотизма и 
пролетарского интерна
ционализма;

— обеспечить высокую 

активность коммунистов 
в прениях. Создать усло
вия, при которых комму
нисты смогли бы в това
рищеской, непринужден
ной обстановке смело 
вскрывать недочеты в 
партийно-политической ра
боте, деятельности сек
ретарей партийных орга
низаций, партбюро, парт
комов, политорганов и 
хозяйственных руководи
телей;

— уделить серьезное■ 
внимание разработке ре
шений партийных собра
ний, являющихся програм
мой действий, коммуни
стов на предстоящий пе
риод. Принципиально и 
внимательно подходить к 
формированию нового 
состава партийного орга
на, выборам секретарей. 
Решать эти вопросы без 
спешки, обдуманно, в пол
ном соответствии с Инст
рукцией ЦК КПСС о вы
борах руководящих пар
тийных органов;

—- использовать отчет
но-выборные партийные 
собрания для более глу
бокого изучения дел в 
первичных, цеховых парт
организациях и партий
ных группах. Выявить по
ложительный опыт и сла
бее стороны партийной 
работы в различных 
звеньях партийных орга
низаций и выработать 
действенные меры для 
устранения вскрытых не
достатков. Внимательно 
отнестись к рассмотре
нию критических замеча
ний и предложений ком
мунистов, высказанных на 
собраниях, и принять ме
ры по их реализации.

Проведение отчетов и 
выборов партийных орга
нов в обстановке высокой 
партийности и принципи
альности должно способ
ствовать дальнейшему по
вышению активности и 
боевитости партийных ор
ганизаций, всех коммуни
стов в борьбе за дело пар
тии, дело коммунизма, 
за достойную встречу 
100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина.

Комсомолец ударник коммунистического труда 
В. И. Небольсин трудится в АТБ Кольцово с 1963 
года.

Виктор окончил Егорьевское училище и сегодня 
он бригадир авиатехников по обслуживанию плане
ра самолетов АН-24 и ИЛ-18. Бригада В. И. Не 
больсина систематически перевыполняет план, а сам 
он является победителем конкурса на звание «Луч
ший по профессии».

Фото С. МЕЩЕРЯКОВА.

На линейку 
готовности
В автобазе Киров

ского предприятия про
шел смотр техники, ра
ботающей в зимних ус
ловиях. Техника была 
подготовлена качест
венно и полностью к се
редине октября. ■ Боль
шая заслуга в этом 
принадлежит рациона
лизаторам . автобазы, 
которые внедрили в 
производство семь 
предложений.

Например, на авто
машине ГАЗ-69 кардан 
постоянной угловой 
скорости быстро выхо
дил из строя и заме
нить его было трудно. 
Слесарь А. Токарев 
предложил поставить 
крестовину карданного 
вала, а токарь тов. Во
рошилов сделал при
способление для за
вертывания шпилек в 
ступице колеса.

Посвящается 
В. И. Ленину

В КДП ПЕРМСКО
ГО АЭРОПОРТА ОБО
РУДОВАН СТЕНД 
«ВЕЛИКИЙ ВОЖДЬ 
И УЧИТЕЛЬ ТРУДЯ
ЩИХСЯ». ПОСВЯ
ЩЕННЫЙ 100-ЛЕ
ТИЮ СО ДНЯ РОЖ
ДЕНИЯ В. И. ЛЕНИ
НА. РЕПРОДУКЦИИ 
С КАРТИН ИЗВЕСТ
НЫХ ХУДОЖНИКОВ 
РАССКАЗЫВАЮТ О 
ЖИЗНИ И ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ ОСНОВАТЕ
ЛЯ ПЕРВОГО В МИ
РЕ СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОГО ГОСУДАР
СТВА.



Проводники ленинских идей
ОКОМ из пропагандистов можно напи

сать? — подумал немного замполит 
Пермского аэропорта И. С. Воробьев. — 

Об Анатолии Ильиче Чиже. Пропагандист со 
стажем, опытный.

...За огромными широкими окнами мель
кают разноцветные сигнальные огни лайне
ров. А здесь, на четвертом этаж? стеклянного 
«фонаря» — самого высокого здания в аэро
порту, командно-диспетчерского пункта, — 
приборы, приборы. У них диспетчеры, руко
водитель полетов. Без конца врываются че

рез селектор голоса и звучат команды, как на 
фронте:

— Держать по курсу!
— Вас понял!
И только теплое пожелание: «Добрый путь 

вам!» — настраивает мирно.
Что вспоминает этот бодрый мужчина с 

приятными чертами лица в короткие пере
дышки работы в этой комнате с притушенным 
светом? Затемненные окна домов в десятках 
городов? Или, может быть, как стал пропа
гандистом и что надо подготовиться к очеред
ному занятию.

В тяжелом 1943 году Анатолий Ильич всту
пил в ряды Коммунистической партии Совет
ского Союза. С тех пор и стал пропагандистом 
ее идей. И не только пропагандистом, но и 
защитником Родины, завоеваний Октября, 
партии. После окончания военной школы стал 
Анатолий Ильич летчиком 694 штурмового

ГЕРОЙ ВОЙНЫ,
ДИСПЕТЧЕР, 

ПРОПАГАНДИСТ 
авиационного полка. Воевал на Карельском 
фронте, воевал отважно. Драться приходилось 
и в Северном Заполярье.

Награды Анатолия Ильича за участие в 
войне и за послевоенную службу на постах 
заместителя командира по политчасти и 
командира эскадрильи немалые — орден 
Красного Знамени, три ордена Красной Звез
ды, медаль «За оборону Советского Запо
лярья» и многие другие.

Когда он стал пропагандистом? Да, именно 
тогда, когда вступил в партию. Его, молодого 
коммуниста, избрали секретарем парторгани
зации эскадрильи и был он им ровно несколь
ко лет подряд. И нес слово партии рядовым 
летчикам...

Много сейчас есть форм партучебы. Анато
лий Ильич в службе движения, где работает, 
руководит одной из них — самостоятельными 
занятиями. Решили изучать ленинскую книгу

«Детская болезнь «левизны» в коммунизме». 
Злободневная работа Ильича стала особенно 
актуальна сейчас, после событий в Чехосло
вацкой Социалистической Республике.

Изучать это творение В. И. Ленина начали 
по предложению большинства коммунистов 
службы. В партбюро поддержали эту идею. 
И вот после смены собрались метеорологи, 
связисты, аэродромные рабочие. А. И. Чиж 
говорил на первом занятии о важности изуче
ния произведений В. И. Ленина, о постанов
лении ЦК КПСС, посвященном столетию со 
дня рождения вождя. Тут же определили план 
занятий на год. Всю книгу разделили на пять 
тем. Анатолий Ильич назвал наиболее нуж
ные книги, брошюры по теме, посоветовал, 
с чего лучше начинать занятия.

В прошлом году А. И. Чиж был одним из 
руководителей философского семинара. Заня
тия проходили так: товарищи выступают, дока
зывают, спорят в течение полутора часов. А 
он внимательно отмечает в памяти, на чем 
нужно остановиться. А затем подытоживает 
выступления слушателей... Пожалуй, этого 
принципа следует придерживаться и нынче...

Что ж, после работы сегодня — за книги. 
Надо еще и еще раз перечитать ленинскую 
работу, подумать, что сказать свое, не книж
ное, в завершение. Вспомнить последние 
события.

Ю. КАРЛОВ.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

Впереди- 
болыпие 

дела
Отчетно - выборное 

собрание в Магнитогор
ском авиапредприятии 
проходило вскоре после 
празднования славного 
юбилея Ленинского 
комсомола. Еще чув
ствовалась торжествен
ная настроенность ре
бят, тем более, что ком
сомолия Магнитки на
граждена орденом Ле
нина. Немалая заслуга 
в этой награде и ком
сомольцев - авиаторов.

Комсомольская орга
низация этого авиа
предприятия в юбилей
ном соревновании сре
ди организаций Право
бережного района Маг
нитогорска заняла пер
вое место. Она среди 
лучших и в Уральском 
управлении.

Однако в докладе сек
ретарь комитета Г. Сы- 
солятин отметил, что 
не нужно обольщаться 
успехами, «почивать на 
лаврах», остановился 
на основных недостат
ках в работе комитета.

В докладе отмечена 
малая активность ком
сомольцев на собрани
ях, низкая посещае
мость, особенно комсо
мольцев АТБ. А ком
сомольцы Бабакин, Ну- 
мухаметов, Евтушенко 
умудрились за весь год 
не побывать ни на од
ном собрании. Секре
тарь комсомольской ор
ганизации АТБ Атанов 
сам был для них «при
мером»—часто забы
вал время проведения 
собрания. Поэтому коми
тет комсомола вынуж
ден пойти на крайнюю 
меру — стали брать 
расписку о явке.

Командир по летной 
части М. И. Шевкун 
говорил о воспитатель
ной роли комсомола.

Избран новый состав 
комитета, 9 человек. 
Секретарь комитета 
техник связи Але
ксандр Сергиенко.

В решении собрания 
записано, ч!о комсо
мольская организация 
считает проделанную 
работу в честь 50-ле
тия ВЛКСМ первым 
этапом соревнования за 
достойную встречу 
100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина.

В. ФИРСОВ.

Важным 
обеспечения

условием 
безопасно-

сти каждого полета явля
ется высокая надежность 
и безотказность работы 
авиационной техники при
грамотной ее 
ции в воздухе.

Особенности

эксплуата-

эксплуа-
тации самолета АН-2 в 
зимних условиях требу
ют определенных практи
ческих навыков летного 
•состава в поддержании 
наивыгоднейших темпера
турных режимов двигате
ля в зависимости от тем
пературы, влажности ок
ружающей среды и нали
чия осадков.

Нак правило, при вы
полнении полетов в зим
ний период включается 
подогрев карбюратора и 
температура входящей 
смеси поддерживается в 
пределах +3—5°С. По
вышение температуры 
входящей смеси вызыва
ет некоторое обогащение 
смеси, а следовательно, и 
увеличение расхода топ
лива. В этом случае не
обходимо обеднить смесь 
высотным корректором.

Метод регулировки со
става смеси, описанный

в

Резерв экономичности
Повышение безопасности полетов, надеж-

ность авиационной техники эти вопросы
стоят в центре внимания авиаторов Урала. 
Сегодня, в порядке обмена опытом, мы публи
куем статью инженера Ю. Тарасова, в кото-
рой авиаторы найдут 
ного.

Руководстве
эксплуатации 
АН-2 на стр.

по летной 
самолета 
72, п. 6,

требует отвлечения вни
мания пилота на регули
ровку на длительное вре
мя.

Исходя из данных Ру
ководства по летной экс
плуатации, можно приме
нить другой метод регу
лировки состава смеси: в 
горизонтальном полете, 
после! регулировки тем-
пературы входящей 
си, на режиме не

сме- 
более

65 процентов номиналь
ной мощности (п = 1760 
об/мин, Рк=740 им. рт. 
ст.) установить рычаг уп
равления высотным кор
ректором в положение, 
при котором задняя кром
ка рычага совместится с 
вырезом упора убранного 
положения рычага на 
секторе.

Учитывая, что ширина 
лопатки рычага равна 
19—20 мм, указанное пе
ремещение рычага будет 
соответствовать— 30 про
центов всего хода рыча
га, т. е. расход топлива

для себя

снизится 
центов.

немало полез-

на 5—6 про-
Прадтика под-

тверждает, что при относи
тельно непродолжитель
ных рейсах дополнитель
ной регулировки высотно
го корректора в полете 
не требуется.

на стр. 164 Руководства 
по летной эксплуатации 
самолета АН-2.

Следует иметь в виду, 
что засорение бензо
фильтров на самолете 
АН-2 контролируется ма
нометром бензина и появ
ление хлопков в карбюра
торе, при нормальном 
да)влении топлива, явля
ется признаком обедне
ния смеси из-за обледе
нения задиффузорного
пространства карбюра-

Этими 
ми можно

рекомендация-
пользоваться

при полной уверенности в
правильной регулировке
высотного автокорректора 
путем его проверки на 
земле перед вылетом по 
методике, изложенной в

тора.
При полетах в услови

ях отрицательных тем
ператур и повышенной 
влажности иногда бывает 
недостаточно поддержи-

Руководстве 
эксплуатации 
АН-2.

Наибольшего

по летной 
самолета

внимания
при эксплуатации само
лета АН-2 в зимний пе
риод требует работа с 
подогревом карбюратора. 
В эксплуатации имелись 
случаи отказов двигате-
лей, сопровождаемые
хлопками в карбюратор 
из-за обледенения карбю
ратора. Пилоты пытались 
восстановить нормальную 
работу двигателя, созда
вая повышенное давление 
бензина РНА-1, ссылаясь

Моя служба с краю
— Ну, наконец-то, — 

облегченно прошелестело 
между пассажирами, уле
тающими в Сыктывкар, 
когда их пригласили за
регистрировать билеты 
на рейс 1235. У стойки 
кружат водовороты, кото
рые приобретают опреде
ленные очертания и вы
тягиваются в живую нит
ку очереди. Каждый то
ропится получить поса
дочный талон, надеясь, 
что, ощутив в руках ма
ленький кусочек пласт
массы, с трехдневными 
мытарствами будет по
кончено.

— Товарищи пассажи
ры, отправляющиеся в 
Сыктывкар, ваш рейс! — 
И дальше следуют про
странное объяснение, ко
торое сводится к тому, 
что пассажиров только 
поманили надеждой уле
теть.

— Вот тебе, бабушка, и

Рейс 1235 не был от
менен из-за скверной по
годы, к этому времени 
аэропорт был открыт для 
приема самолетов, не был 
задержан по техническим 
причинам, просто он 
повис в воздухе в бук
вальном и переносном 
смысле. Самолет миновал 
Киров, оставив свою ви
зитную карточку лишь у 
диспетчеров службы дви-
жения. Кстати, об 
«побеспокоились» 
движенцы, разрешив

этом 
сами 
эки-

Юрьев день, вырыва-

пажу пройти пролетом 
аэропорт. На борту само
лета 2,3 тонны почты и 
два пассажира.

Почему же так произо
шло? Как объясняют этот 
случай диспетчеры?

— Тут только одна 
причина, — говорит на
чальник /сл!у$кбы движе

ния В. П. Скулкин, —нет 
у нас хорошего взаимо
действия между отдель-
ными диспетчерскими

ется у кого-то из неволь
ных пленников Кировско
го аэропорта.

пунктами. Отсюда все и 
идет.

Отсутствие четкой сог-

вать температуру 
+ 3 —55С, т. к. 
лярная ошибка

смеси 
форму- 
ТУЭ-48

достигает j;5oC. В этих 
случаях температуру сме
си необходимо поддержи
вать более высокой, а 
именно не менее +10°С 
и если не удается создать 
такую температуру, то 
подогрев включить пол
ностью.

При снижении (умень
шении) Рк температура 
смеси значительно повы
шается. Это объясняется 
тем, что время нахожде
ния воздуха в жаровых 
трубах, при уменьшении 
его расхода, увеличива
ется и воздух поступает 
в карбюратор с болеё вы
сокой температурой.

Ю. ТАРАСОВ, 
старший инженер 

летного коллектива 
Уктусского подразделения.

Зона неустойгиёой. 
работы двигателя

земле

Ti-тогка на- 
гала. паде
ния обороте 
при пробе ß. А. К.
на

положение 
рыгага. при 
обеднении 
смеси 6 

полёте
7л ~ середина у ода 
рыгага &.А.К. до нага- 

падения оооротоола

ЗИМА ПРЕДЪЯВЛЯЕТ СЧЕТ

ласованности в действиях, 
как один из основных не
достатков, в работе Ки
ровского предприятия на
звали на разборе члены 
комиссии, проверявшие 
его подготовку к зимней 
навигации. От него стра
дают и работа, и пасса
жиры. Наиболее ярко это 
проявляется между служ
бами движения, связи и 
АМСГ.

Во многом оставляет 
желать лучшего проведе
ние разборов в службе 
движения. Они пока да
леки от того, чтобы их 
можно было назвать шко
лой повышения профес
сионального уровня дис
петчерского состава. А 
ведь разборы дают широ
кие возможности воспол
нить пробелы в знаниях 
диспетчеров. Неплохо бы 
не одно занятие посвя
тить умению анализиро-

нятным, что анализу ме-
теообстановки нужно уде
лять особое внимание.

Немалые претензии по 
этому же поводу были 
высказаны членами ко
миссии службе АМСГ. 
Очень часто синоптики 
подстраховывают себя, 
дают погоду ниже мини
мума. Редко прибегают 
они в сомнительных слу
чаях к разведке погоды. 
Стоит подумать над орга
низацией наблюдения за 
погодой в аэропортах 
местных воздушных ли
ний.

Кировское предприя
тие по количеству аэро
портов местных воздуш
ных линий стоит на пер
вом месте в управлении. 
На их долю падает льви-
ная доля ] 
предприятии.
бы, вопросы 
обслуживания

перевозок в 
Казалось
культуры 
пассажи- 

не должныров на МВЛ 
предавать забвению. Но
пока только в трех аэро-
портах практикуется

вать метеообстановку, предварительная продажа 
Если учесть, что в месяц билетов, в большинстве
Кировский 
крывается 
часов, то

из них не отведены местааэропорт за- ________ ..
на 200—300 пассажирам с детьми. В

становится по самом Кировском аэро

порту детская комната 
оборудована так убого, 
что пассажиры с детьми 
предпочитают находиться 
в зале, а не в ней.

Пассажирские салоны 
самолетов АН-2 не бле
щут чистотой. Не меша
ло бы сюда почаще за
глядывать санитарному 
врачу.

Вызывает беспокойст
во беспечность авиатех- 
нического состава к са
молетам, прибывающим 
из других аэропортов. 
Стало в порядке вещей 
оставлять незакрытыми 
двери самолетов. Не еди
ничны примеры, когда не 
(.тавятся струбцины, 
сильный ветер может по
вредить машины. Между 
прочим, в Кировском 
предприятии есть уже пе
чальный случай, когда ве
тер наделал немало бед.

Зимняя навигация на
чалась. Недостатки, ко
торые были вскрыты чле
нами комиссии, должны 
быть устранены в бли
жайшее время;. Это позво
лит предприятию рабо
тать в зимний период без 
предпосылок к летным 
происшествиям.



Недели через две

мы

да каша

на
пороге Владимир Ильич,

дисков на шасси самолетов
эконо-

как

нате 
дамы

с 
а

жилье для 
Крупской.

па 
я

крывается дверь

что полага-

полированную 
ность, глянул 
вприщур:

оборудовали 
Ленина и

ращался к кому-либо 
личными просьбами,

РОЛИ мастера на 
производстве говори
лось и писалось Mho-

«От мамы» 
сказал!

какой-то классной

ДОРОГИЕ ЧЕРТЫ

Такие они большевики
; революции, когда 

был уже комендантом 
Смольного, внизу, в ком-

Прикомандировал я к 
«квартире» Ильича сол
дата Желтышева. Он 
убирал комнату, топил 
печку, носил обед из сто
ловой: жидкий суп, кусок 
хлеба с мякиной и иног-

лось по пайку всем. Не
сколько раз я встречал 
Ильича с солдатским ко
телком в руке.

Ильич был необычайно 
скромен и непритязате
лен. Очень редко он об

если и просил что-нибудь 
для себя, то именно про
сил, а не требовал, неиз
менно вежливо, деликат
но.

Сижу я как-то у себя в 
комендатуре, вдруг от-

в шубе, .шапке,

го: дескать, молодые ( 
циалисты охотнее идут

спе-

КБ, нежели мастерами
в 
в

цехи, считая должность ма
стера — организатора про
изводства «чужой ролью»,

тормозов самолеты АН-24 
простаивали.

Вскоре выход из трудно
го положения был найден: 
администрация одобрила 
инициативу В. Сидорова и 
командировала его в один

ÀH-24 дает большой 
мический эффект».

Казалось бы, все 
Мастеру оставалось 
дравилыно составить

ЯСНО, 
только 
эконо-

неинженерной, о. не

из городов 
опыта.

Вернувшись

для изучения

с техниче-

но, едет на собрание или 
на митинг. В руках не
большая изящная дере
вянная шкатулка.

— Товарищ 
у вас найдется 
нут?

Я вскочил.
— Владимир 

да я...

Мальков, 
пара ми-

Ильич,

Он замахал рукой. 
— Сидите, сидите. Я

ведь по личному делу.
Вид у Ильича какой-то 

необычный, пожалуй, да
же чуть-чуть смущенный. 
Бережно протягивает мне 
шкатулку.

— Если вам нетруд
но, откройте эту шкату
лочку, никак у меня не 
получается. Только, по
жалуйста, осторожно, по
аккуратнее, не испортите. 
Я очень дорожу ею, тут 
письма от моей мамы.

так и

...Взял Ильич шкатул
ку, любовно погладил ее

поверх- 
на меня

— Спасибо, товарищ 
Мальков, большое спаси
бо!

Когда достали мы хал
ву, я роздал ее работни
кам Совнаркома, ВЦИК, 
ревкома. Несколько фун-
тов выделил 
и сам отнес 
комнату.

Проходит 
часов, стук в

для Ильича
к нему в

несколько 
дверь.

— Войдите!
Входит Надежда Кон

стантиновна и кладет мне 
на стол сверток с халвой..

Спасибо большое, толь
ко нам не надо, спасибо. 
Хоть тут и немного, толь
ко вы поровну между все
ми -товарищами , разде
лите.

— Надежда Констан
тиновна, помилуйте, да у 
нас этой халвы сколько

угодно, я не только вам, 
всем дал.

— Ну, тогда иное де
ло. Только все равно вы 
ее дайте кому-нибудь дру
гому.

— Другому? Но поче
му? Быть может, Влади
мир Ильич не любит хал
вы?

— Да нет, любить-то 
еще как любит, только, 
знаете, она ведь дорогая, 
а у нас сейчас денег нет. 
Вы уж извините.

— И не просите, На
дежда Константиновна. 
Не возьму. Халва бесхоз
ная, так что раздаем мы 
ее бесплатно.

Еле-еле уговорил На
дежду Константиновну 
взять халву. Такие они 
были, Ленин и Крупская, 
большевики...

П. МАЛЬКОВ
(Из воспоминаний 

о В. И. Ленине).

творческой, а чисто админи
стративной.

Это, вероятно, справед
ливо, но лишь в той мере, 
что совмещать одно с дру
гим довольно сложно.

Однако можно. И наша 
газета о таком мастере 
писала, кстати, человеке со 
средним образованием, но 
который по праву считает
ся одним из лучших ра
ционализаторов АТБ перво
го Свердловского объеди
ненного предприятия.

На счету мастера четвер
того цеха В. Сидорова бо
лее двух десятков рац-

ской документацией, мас-

мический расчет и получить 
авторские 10 процентов.

Но ,не тут-то было!
«Чинимые мне препятст

вия отбивают охоту над

вать следует тому, у кого 
опыт заимствован.

Начальник цеха А. Гостю
хин разделяет мнение При- 
творовой:

— Находить и применять 
у себя технические новин
ки, — добавляет он, — пря
мой служебный долг масте-
ра. Ему за это 
платят.

— Согласен,

зарплату

долг. Но

предложений, внедрен-
ных в производство и даю
щих ощутимый экономиче
ский эффект.

Сам занимаясь изобрета
тельством и рационализа
цией, мастер находит вре-
мя помогать и 
разработке их 
ний и, кажется,

другим в 
предложе
но было

случая, чтобы администра
ция не поддержала, не по
ощрила его. Скорее наобо
рот.

— Рационализировать, — 
говорит начальник цеха 
А. Гостюхин, — это обязан
ность мастера. В этом и за
ключается роль мастера на 
производстве.

Но вот завод-изготови
тель перестал поставлять 
для самолетов АН-24 ме
талло-керамические тормоз
ные диски, которые, не вы
держивая гарантируемых
тысячи посадок, 
после 350—400.

Весной дело 
того, что из-за

истирались

дошло до 
отсутствия

РАЦИОНАЛИЗАЦИЯИ КОМПЕНСАЦИЯ
тер предложил «злополуч
ные» Диски переклепывать, 
а малоизношенные колод
ки, после соответствующей
обработки, 
снова.

Главный

наклепывать

инженер АТ Б
Д. Трофимов, бывший тог
да начальником 4 цеха, дал 
заключение, что предло
жение приемлемо для 
внедрения в производство, 
а 9 июля бриз под предсе
дательством Ю. Солодкова 
принял решение считать 
предложение рационализа
торским.

Мастер изготовил при
способление и восстановил 
несколько дисков. Таким 
образом, самолеты АН-24 
вошли в строй действую
щих, а предприятие вышло 
из трудного положения.

В журнале «Гражданская 
авиация». № 10 начальник 
АТБ Я. Ярошевич и главный 
инженер Ю. Солодков пи
шут:

Скон ст ру ирован ное 
В. Сидоровым приспособле
ние для демонтажа и мон
тажа секторов тормозных

чем-то думать, 
что-то. Просто |
скаются. Ведь 
ключ - отвертку 
рачивания винтов

улучшать 
руки опу- 
даже за 
для отво- 

I панелей

это еще не значит, что рац
предложение, внедренное в 
производство и дающее 
экономический эффект, ли
шает автора 10 процентов 
лишь на том основании, что 
автор его — мастер.

Редакция обратилась за 
разъяснением к главному 
инженеру управления И. Ра
зумовскому:

— В соответствии с «Ин
струкцией о вознагражде
ниях за открытия, изобре
тения и рационализатор
ские предложения» и «Ме
тодикой расчета экономиче
ской эффективности от вне-

Ьи ЬИ/И

Согласно инструкции
В редакцию пришло 

из Перми В. Лутохина,
письмо от пилотов МИ-1 
Ю. Александрова, В. Си

лантьева и других, в котором говорится, что во 
многих подразделениях Аэрофлота летный со
став, стоящий в наряде на санитарном дежур
стве, в этот день обеспечивается бесплатным го
рячим завтраком.

В Пермском предприятии летный состав, кото
рый стоит на санитарном дежурстве, завтраками 
не обеспечивается.

Положены ли нам бесплатные горячие завтра
ки?

— ПОЛОЖЕНЫ, — отвечает главный бухгал
тер управления Я. И. Лыжин, к которому редак
ция обратилась за разъяснениями, — ибо суще
ствует специальная инструкция от 20/Х-1950 г. 
«О порядке предоставления бесплатных горячих 
завтраков летному составу авиации спецприме- 
нения и местных воздушных линий ГУ ГВФ».

баков насчитали экономию 
и выплатили людям поло
женное. Разве мое предло
жение хуже!» — пишет в 
редакцию В. Сидоров.

Корреспонденту довелось 
выслушать мнение каждого 
члена бриза в отдельности, 
и если главный инженер 
Д. Трофимов и инженер по 
рационализации Т. Монахо
ва вроде бы и не сомнева
ются, что предложение Ma-

дрения рационализатор-
ских предложений» предсе
дателю бриза Д. Трофимо
ву предложено произвести 
перерасчет экономии по
рацпредложению 
В. Сидорова и

мастера 
выплатить

стера рациснализатор-
ское, то экономист Г. При- 
творова утверждает, что 
применение не есть рацио
нализация, а раз это так, 
то за экономию выплачи-

Около 20 лет тру
дится в Кировском аэ
ропорту ударник ком
мунистического труда

разницу. 
Может, и не стоило на

страницах газеты подробно
освещать конфликт, кото-
рый уже решился в пользу 
справедливости, если бы 
редакция не располагала 
рядом аналогичных жалоб 
из Кирова, Челябинска, 
Перми.

Пусть ответом им послу
жит эта корреспонденция.

старший диспетчер 
службы движения Сер
гей Петрович Батух- 
тин.

Здесь он стал масте-

ром высокого класса, 
ему отлично знакома 
работа на различных
диспетчерских пунк
тах. Многие из киров-

ских диспетчеров были 
его учениками. Сер
гей Петрович оказал
ся хорошим, умным 
наставником молодежи.

............ .......  " ...— ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Приказ остался на бумаге
Из за специфических условий труда летчиков 

в их организме могут возиикнуть заметные от
клонения в центральной нервной системе, коор
динации движений, сообразительности. Эти каче
ства можно надолго сохранить только при регу
лярных занятиях физкультурой и спортом.

Для коренного улучшения физической подго
товки летного состава с 1 октября прошлого года 
действует приказ министерства № 57.

Как он выполняется в первом Свердловском 
объединенном предприятии?

Летный состав здесь разбит на три возрастные 
группы. Выборочная проверка посещаемости за 
сентябрь показала, что в первой группе не посе
тили занятия ни разу 43 человека, во второй —

153, а в третьей — 73 человека. Командный со
став не посещает занятий совсем.

Прошло более года с момента получения. Коль- 
цовским предприятием приказа министерства, и 
проверка показала, что выполняется он плохо 
по ряду причин, одна из которых — неудовлет
ворительная техническая база.

Так, для занятий по физической подготовке 
используется зал учебного подразделения. Спорт
зал оборудован неудовлетворительно: есть толь
ко одна перекладина, баскетбольные щиты, при
способление для игры в волейбол. Из инвента
ря — лишь мячи, лыжи, коньки. В зимнее вре
мя спортзал был на ремонте два месяца, а летом 
занят абитуриентами (июль-август). Летняя

спортплощадка снарядами не оборудована, душе
вые как в спортзале, так и на летней площадке, 
не работают.

Для улучшения физподготовки летного состава 
нам кажется необходимым оборудовать спортзал 
инвентарем, открыть душевые, а планировать за
нятия с летным составом ежедневно с таким рас
четом, чтобы каждый член экипажа мог посетить 
их два раза в неделю. Обязать командование 
летного подразделения участвовать в занятиях и 
контролировать их. Нужно также создать комис
сию для приема зачетов.

Э. КУРД, 
начальник медсанчасти.

Л. ЛЮБИНА, 
врач.

Н. АГАФОНОВА, 
инструктор по физкультуре.



' -..... - СНИМАЮТ АВИАРАБОТНИКИ
★ ★ ★

Плавно снижаясь, 
ИЛ -18 идет на посад
ку. Еще минута — 
колеса коснутся земли.

Ночью, как и днем, 
гостеприимно распах
нуты воздушные воро
та столицы Урала — 
Свердловска.

И. ПЕТРОВ.

★ ★ ★

СПОРТ

«Прометей» 
клуб 

комсомольский
Создан совет физкультуры
13 ноября в Магнитогорском 

авиапреоприятии вновь выбран 
совет коллектива физкультуры. В 
него вошло, восемь человек. Пред
седателем коллектива физкульту
ры стал В. Дуоин. На первом 
заседании члены совета распреде

лили между собой обязанности.
Думается, что теперь спортив

ная работа в Магнитогорском 
подразделении пойдет лучше.

М. ГОР ЮКО В А.

Зовет гора Хрустальная
Два дня 12 авиаторов из Кольцово были на туристической 

базе в Чердан^ёво, а шесть допризывников — на тупбазе 
Хрустальная. н

На свежем воздухе, в лесу хорошо отдохнули техники АТБ 
работники службы связи, АМСГ. Они катались на лыжах, иг
рали в футбол на снегу. Путевки на туристические базы были 
бесплатными — их дал профком.

КАЖДЫЙ город, са
ми понимаете, па
мятен сувениром. 

Представьте, вы пассажир 
в командировке, вы в 
Перми. Сувениров о горо
де в Пермском аэровок
зале вы не найдете. Дру
гие «подарочки» ожида
ют вас на пермской земле 
авиаторов. Казалось бы, 
что есть спичка? Пустяк, 
а приятно — можно при
курить. Спичек здесь не 
купишь; злые языки со
ветуют поехать прикурить 
за три версты от факелов 
(нефтеперерабатывающего 
завода.

Ладно, думаешь, по
греюсь за тарелкой бор
ща в ресторане. А на нем 
приветливая надпись: 
«Ресторан закрыт ввиду 
отсутствия горячей во
ды!» Испить газированной 
водицы в аэровокзале то
же не удалось — шесть 
автоматов блистательно 
бездействовали. Седьмой 
горел, но не работал — 
монотонно, методически, 
молчаливо глотал монеты.

Конечно, вы пассажир, 
машете рукой и бежите в 
гостиницу с многозначи

тельным названием «По
лет», Гостиница отвечает 
своему названию. Во-пер
вых, потому, что два ва
ших соседа летают — бе
гают по номеру, а потом 
начинают играть в «пе
тушков», чтобы согреться. 
Во-вторых, ' горничные 
мелькают как вертолеты. 
Они вынуждены таскать 
раскладушки — прибыла 
новая партия пассажиров, 
а селить негде — два эта
жа на ремонте...

Вы пассажир, но вы и 
просто человек. Есть хо
чется. До вас доходят 
слухи, что рядом — ру
кой подать — столовая. 
Подальше от морозильни
ка, ракетою—туда! Куль
турно. Кто пальто сам 
вешает в гардеробе (гар
деробщицы нет), кто уст
раивается в очередь пря
мо в верхней одежде.

На столах — нарезан
ные из бумаги салфетки, 
почти как в лучших до

мах. В очереди сердятся, 
нет стаканов, а из-за них 
нет движения, как в не
летную погоду. Меню 
убеждает, что торопились 
зря — котлеты, капуста, 
кофе... «Сувенир», да и 
только. Горчичкой здесь 
не балуют — видно, пони
мают, что и так не
сладко...

В раздевалке—наиболь
ший «сюрприз»—у одно
го товарища украли пыш
ную шапку-. Оказавшийся 
рядом и. о. директора 
ресторана «Полет» И. В. 
Букреев деловито пред
ложил составить акт и по
клялся компенсацией. 
Акт —■ его на голову не 
наденешь, а на улице 
снег и ветер. А компенса

ции пока дождешься — 
снег растает... Большие 
любители «сувениров» 
работают в службе быта 
Пермского аэропорта. Как 
грибы в лесу, расставля
ют их на каждом шагу 
пассажиров.

Ю. ГЕНДЕРТ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Зна
ют ли обо всех этих не
урядицах начальник 
Пермского аэропорта 
С. Е. Чернов и два меся
ца исполняющий обязан
ности директора рестора
на «Полет» И. В. Букре
ев? Знают.

Городской ремстрой- 
трест должен был 
еще в начале года отре

монтировать гостиницу и 
наладить работу тепло
сети,—объясняет С. Е. 
Чернов. На дворе ноябрь, 
а дел еще немало. Где же 
вы были раньше, доро
гие товарищи, почему не 
били тревогу? С. Е. Чер
нов говорит: «ставили 
вопрос, говорили». Не го
ворить надо, а власть 
употребить, в горсовете 
добиваться. АН. В. Бук
реев за два месяца рабо
ты не может добыть ста
канов и изготовить номер
ки для гардероба! Где уж 
тут до хорошей работы 
столовой.

Аэропорт — воздуш
ные ворота города. Они 
должны быть уютными, 
приветливыми, гостепри

имными...

РАССКАЗЫ В А Е Т 
КОМСОРГ ПЕРМСКО
ГО АОРОКОРГА Б. 
ФЕТИСОВ.

Ь университете марк
сизма-ленинизма у нас 
занимается 12 комсо
мольцев. Занятия оыва- 
ют по средам, прохо
дят интересно. масть 
молодежи аэропорта 
учится в вечернем уни
верситете, на факульте
те партиино-хоз^иствен- 
ного актива. Сюда 
приходят после смены 
командиры самолетов, 
звеньев, техники. Есть 
и еще одна форма уче
бы — клуб «11рометей». 
Вернее, таких клуоов 
три — в аэропорту 
местных воздушных ли
ний, в отделе перево
зок и связи. Первое 
занятие «Прометея» 
посвящалось материа
лам, посвященным до
стойной встрече 100-ле
тия со дня рождения 
В. И. Ленина. Молодежь 
знакомится с его жиз
нью и деятельностью, с 
учениями социалистов- 
утопистов, изучает биог
рафии соратников Иль
ича.

Сейчас идут отчетно- 
выборные собрания в 
службах, например, 
прошло такое соЬрание 
в службе, связи аэро
порта местных воздуш
ных линий. Работу при
знали удовлетворитель
ной, внесено много ин
тересных предложений.

На групповых собра
ниях молодежь выска-

Крепнут крылья 
Родины

шза coeâva 
комсомольские

dl
— Дорогие друзья, 

от всего сердца позд
равляю всех собрав
шихся здесь молодых и 
старых комсомольцев с 
пятидесятилетием ком
сомола и награждением 
его орденом Октябрь
ской Революции. Что
бы отметить два эти 
славные события, мы 
и собрались сегодня 
здесь, — этими слова
ми открыл очередное 
заседание клуба кур
ганских авиаторов 
«Кругозор» его руко
водитель Г. Н. Соко
лов. П. Цибенко, веду

ПРИМЕР, ДОСТОЙНЫЙ ПОДРАЖАНИЯ
Интересную инициативу проявили 

авиаторы Киевского авиационного под
разделения спецприменения. Командиры 
самолетов АН-2 инженер-пилоты В. А. 
Голыдьбин, Г. В. Федченко, командиры 
самолетов Е. В. Соломин, В. С, Первак 
взяли на себя торжественные обяза

тельства в честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина.

Они зачитывались у развернутого 
Красного знамени подразоеления как 
клятва Ильичу. Копия торжественного 
обязательства вложена в личное дело 
авиатора.

щий, представил со
бравшимся почетных 
гостей клуба.

Увлек молодых авиа
торов своим рассказом 
Валентин Степанович 
Коржев. Ему есть о 
чем вспомнить. Он один 
из первых комсомоль
цев города Кургана. 
Его летная биография 
началась с самых пер
вых самолетов и связа
на с развитием отечест
венного самолетострое
ния. Богат событиями 
и комсомольский путь 
Валентина Степанови
ча.

Старший инженер-си
ноптик М. Чубейко по
делился воспоминания
ми о своем детстве и 
юности, прошедшей в 
городе Краснодоне. 
Школьные годы свели 
его с некоторыми уча
стниками подпольной 
организации «Молодая 
гвардия». О детстве, го
роде и школе, где вы
росли ставшие леген
дарными герои - моло
догвардейцы, рассказал 
он сидящим в зале.

Гостем на нашем 
«Огоньке» был делегат 
IX Всемирного фести

валя молодежи и сту
дентов в Софии А. Ка- 
баньков, который по
делился воспоминания
ми о празднике моло
дежи всего мира, о со
лидарности (С борю
щимся Вьетнамом.

Об ударном труде 
сельской молодежи в 
борьбе за 120 миллио
нов пудов зауральского 
хлеба рассказал трак
торист Кетовского сов
хоза Н. Рыбников.

В заключение свои
ми выступлениями о 
стране XIX Олимпий
ских игр — Мексике 
поделился с авиатора
ми журналист област
ной молодежной газеты 
«Молодой ленинец» 
И. Чумаков.

На «Огоньке» секре
тарь горкома ВЛКСМ 
Т. И. Макарова вручи
ла грамоту ЦК ВЛКСМ 

рукаводителю клуба 
«Кругозор» Г. Соколо
ву за активное уча
стие в подготовке к 
50-летию ВЛКСМ.

Н. ЗОТКИН, 
секретарь 

комсомольской 
организации 
Курганского 

авиапредприятия. 

зывает много предложе
ний и критических за
мечаний. В частности, 
решено улучшить рабо
ту с подростками в 
школах. Комсорг отдела 
перевозок выясняет в 
подшефной школе, что 
нужно детворе, чем 
можно помочь ей. Ком
сомольцы критиковали 
слабую организацию 
досуга, художественной 
самодеятельности, гово
рили о нехватке зимне
го спортинвентаря. Сей
час определено время 
проведения цеховых от
четно-выборных собра
ний, а в декабре состо
ится общее собрание 
комсомольцев Пермско
го авиапредприятия.

Свердловск, И-20, 
аэропорт Уктус. 
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В соревновании в честь 50-летия ВЛКСМ комсо
мольской организации службы движения и АМСГ 
Кировского аэропорта присуждено третье место. 
Много хороших дел на счету молодых работников 
служб. ; I ь;

На снимке: идет заседание бюро. Галина Покров
ская, Людмила Камышева и Сергей Савинский про
думывают новые планы комсомольских дел.


